
                         平成２９年１２月７日 

 

報 告 書 

 

 那須塩原市議会議長 君島 一郎 様 

 

             那須塩原市議会 第２班 班 長 星  宏子 

                         記録者 山本はるひ 

 

 下記のとおり報告会を開催しましたので、報告いたします。 

 

記 

 

１．日  時  平成２９年１１月１４日（火）午後 ７時～９時 

２．会  場  稲村公民館 

３．担当議員と役割 

       【担当議員】 

        佐藤 一則（進行役） 

        星  宏子（司会者） 

        相馬 剛 （定例会の審議内容・結果について報告） 

        平山 武 （放射能対策検討特別委員会報告） 

        山形 紀弘（記録） 

        大野 恭男（記録） 

        金子 哲也（記録） 

        山本はるひ（記録） 

        中村 芳隆（記録） 

４．参 加 者  市民１５人（男性１１人、女性４人）…別紙受付表のとおり 

５．主な意見・要望 … 別紙記録様式のとおり 

６．報告会の運営について 

◎ 議会報告会の開催のやり方を変える時期になっていると思う。開催場所は、

公民館ではなくテーマに沿った場所にしてはどうか。(出前講座など) 

◎ 班テーマについて事前調査したのはよかった。ターゲットを絞ればより 

深く広聴の幅が広がる。 

◎ 自分の班テーマだけに集中したほうが良い。ほかの班テーマは中途半端に 

なる。 

◎会場レイアウトは、最初からワークショップ形式が良いのではないか。 

 １グループ５名程度で複数グループになった時は、テーマ終了後互いに 

 発表し、どのグループ意見も確認し合えれば良いのではないか。グループ分

けに配慮が必要である。 



議会報告会報告書（別記様式） 【班報告用様式】           

 

■第９回（平成２９年１１月開催）             会場 稲村     公民館 

報告事項 質 疑 ・ 意 見 回 答 内 容 

定例会・臨

時会 

審議結果 

① 議会だよりの予算審議の概要の中で、「通学路整備

事業工事請負費７００万円」の部分について、地域

の要望路線がないため場所は確定していないとあ

るが、整備してほしいという要望がまったくなかっ

たということか。 

 

 

② 陳情の「県立高等学校入学選抜で再募集実施を求め

る意見書採択」で反対した議員が多いが、その意見

にはどのようなものがあったか。それは議事録で見

られますか。 

① そうではなく、「通学路の要望

が上がってきたものについて 

優先順位を決めて整備する」

という予定のもので、その予

算が７００万円だったという

ものです。 

 

② 特例校といわれる学校が再募

集をしても受ける生徒はほと

んどいないだろうという意見

や、県立高校を不合格になっ

たら私立高校に行く可能性が

非常に高いだろうという意見

が多かったと思う。 

後日、議事録とホームページ

で見る（読む）ことができる

ようになっています。 

放射能対策

検討特別委

員会 

① 指定廃棄物の仮置き場について、どうなっている

か。 

① 議会でどうこうできることで

はないので、国がきちっとし

た方針を示してもらいたい。

議会として独自で動くわけに

はいかないということです。 

全会場共通

の班テーマ 

（自班テーマ） 

 

子どもの未

来のために 

 

地域の子ど

ものために 

今、何がで

きるか 

 

① 今市事件のせいか子どもが外で遊んでいない。 

② 子どもが外で安心して遊べる場所を作ってほしい。 

③ 子どもの自由時間確保のために、スポーツ少年団は

２，３日にして子どもが校庭や体育館で遊べるよう

にしてほしい。 

④ スクールガードの必要人数を確保してほしい。 

⑤ スポーツクラブだけでなく文化部がもっとあれば

選択肢が広がる。 

⑥ 子どもと経験豊富な高齢者との交流を広めてほし

い。 

⑦ 通学路の安全確保(車の速度制限)。 

⑧ 子どものしつけでは、善悪をハッキリ教えることが

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 必要。 

⑨ 子どもの成長には、子ども同士の交流が必要なの

で、保育園を充実してほしい。 

⑩ 保育園の安全確保（宇都宮事件のようにならない） 

⑪ 待機児童の解消(両親、祖父母共に就労)。 

⑫ 子どもの貧困対策(意欲のある子どもを大学まで支

援。学校給食以外食事のとれていない子どもへの支

援)。 

⑬ 子どもの捉え方について、今までは小さい子供をイ

メージすることが多かったので、確認したい。 

⑭ 保育園でおじいちゃん保育士をやっているが子ど

もの貧困は本当にあるのかと聞いたら、保育園では

あるという。 

⑮ 保育園では予算がないと言われて、保育園の先生自

体が貧困な状態で、それではよい保育はできない。

光熱費も備品もわずかな金額(千円程度)だが、園長

の裁量で出すことができない現実があるので。園の

予算について自由に使える予算を増やして欲しい。 

⑯ わかば保育園の送迎駐車場は砂利、なべかけ保育園

の駐車場も砂利、砂など材料があれば穴埋めするの

で、砂利を買ってください。 

⑰ 子どもが学校で具合の悪くなった時、家族に電話し

て迎えに来てほしいと言われるが、その時行ける状

態にない運転できない高齢者だと困る。少し待てば

スクールガードが学校に行く。学校としては連絡す

るしかないと思うが、どうにかならないか。スクー

ルガードと学校との連携や先生との連携はどうな

のか。 

⑱ 関谷地区で保育園開園した。待機児童の問題です

が、保育園に入れないと泣いて訴えている人がい

る。子育て世代の就労では保育園に入れないと続け

られない。認可外保育園の立場から見ると、仕事が

決まっても預けるところがないということで、預け

たい親が現実に困っている。 

⑲ 未来の子どものためより、子育て世代の親のほうを

どうするかのほうが一番だと思う。 

⑳ 学童保育もやりたいが、認可外保育園と別組織でな

いとダメと言われる。関谷地区は学童クラブがひと

つで、そこがいっぱいなのでやりたいが１０人以下

だとやってはいけないと、ダメだと市から通告され

た。国では小規模学童クラブは認められているのに

規定が曖昧で市の対応は冷たいと思う。学童保育は

６人しかいないのに指導員は二人必要、土曜日ひと

りの子どものためにも指導員二人必要ということ

 

 

 

 

 

 

 

 

⑬「子ども」の定義は 18歳高校 

生まで対象とする。 



なのでやめることにした。保護者は困ると思う。小

規模学保学童について考えてほしい。 

㉑ 障がい者施設で学童保育をやっていたが、できない 

  という。なんとかできないか。公営の学童以外の実 

態を知ってほしい。  

㉒ 学童保育では職員の配置など規定通りだと赤字に  

なる。市の基準をもう少し現実に即して緩和措置を 

とってほしい。 

㉓ 寒い時や雨などの時に子どもの室内の遊び場、居場 

所、子どもと一緒に遊べる空間が必要。 

全会場共通

の班テーマ 

（自班テーマ以

外で１つ目に扱

ったテーマ） 

 

空き家等の

対策につい

て 

 

 

① 空き家が老朽化しているのでランク付けして取り

壊す等の対応を願う。 

② 空き家は誰も管理していないので犯罪の場になり

易い。火災が発生した空き家があるので安全対策

を。 

③ 空き家の地区別の実態を知りたい。 

④ 空き家を借りたい人と橋渡しして有効活用しては。 

⑤ 空き家を学童で使いたいが、市はどう考えている

か。 

⑥ 情報を得る方法はある。(不動産情報) 

⑦ もったいないと思う。少しの整備資金で再活用でき

ないか。 

⑧ 情報が十分ではない。 

⑨ 空き家が多いのなら、使いたい。 

⑩ 借りる、貸す。このマッチングが必要。 

 

 

全会場共通

の班テーマ 

（自班テーマ以

外で２つ目に扱

ったテーマ 

 

自治会活動

について感

じること 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

① 過疎化により加入者が減少している。 

② 他の地区から転居してきたので、ここの自治会はお

金がかかると感じた。 

③ 自治会費に差があり高額の自治会は加入しづらい。 

④ 募金(赤い羽根、みどりのなど)の金額は任意のはず

なのに金額が決まっているのはおかしい。 

⑤ 班長などの役員をやりたくないので退会する。 

⑥ 自治公民館を使えるので入っていてよいと思う。 

⑦ 消防後援会費と街灯分のみだけを支払う人がいる

が、こういう負担でもよいのではないか。 

⑧ 心静かに生活したいから、自治会に入らない。自治

会より家庭が大切。 

⑨ アパートが多いので、自治会未加入が多くなる。 

⑩ アパートの人が未加入。入居時に自治会に加入して

ほしいと伝えている。 

⑪ 一戸建てでも自治会の負担が多いので、加入しない

人がいる。 

⑫ 自治会に加入しているメリットが見えてこない。 

 



 

 

 

 

⑬ 自治会に加入することは、良いことも悪いこともあ

る。 

⑭ 自治会長が長い期間やっていて、威張っている。 

その他 ① ごみ袋の値下げについて。ごみ減量しているのに袋

が高いと思う。市政報告会で「ごみ処理の公平化と

いうことから考えて、ごみ袋の特売をすることはで

きない」と言われたが、他市ではやっているところ

もあるので、その答えは残念。市民一人当たり 33

年度目標 928グラムは、設定が厳しすぎるのではな

いか。ごみ減量のために市民に対して、その数値を

もっとアピールすべきだと思う。。 

② 若い方に参加してもらえる議会報告会にするため

に、何か考えはあるか。 

③ 本日ここで出た意見を実行してほしい。「聞きまし

た」で終わらないでほしい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

② サークルやグループなどで皆

さんの意見を伺えるような形

で取り組んでいきたいという

意見が出ているので、検討し

ていきたい。 

③ しっかり実行して、取り組ん

でいきたい。また、議会だよ

りで紹介していきたい。 
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